

México, entre los 10 países más atractivos para la IED (El Financiero 26/01/10)

México, entre los 10 países más atractivos para la IED (El Financiero 26/01/10) Ivette Saldaña Martes, 26 de enero de 2010 Avanza 11 lugares en el Índice de Confianza. China, la India y Brasil ganan terreno. AT Kearney: faltan más cambios estructurales. México avanzó 11 lugares en el índice de confianza sobre la Inversión Extranjera Directa (IED) 2010, que elabora la firma AT Kearney, al ubicarse en el lugar número ocho, luego que en el estudio previo cayó al sitio 19. Ricardo Haneine, vicepresidente para esa firma de consultoría en México, dijo que aunque regresamos a la lista de los diez países más atractivos, estamos lejos de recuperar el tercer puesto que obtuvimos en 2003, al ganarnos naciones emergentes como China, India y Brasil. Es un buen avance, pero "esto no quiere decir que ya resolvimos nuestros problemas; faltan los cambios estructurales" que nos permitan alcanzar un mejor lugar. Y es que mientras China recibió en 2009 alrededor de cien mil millones de dólares anuales, India obtuvo más de 30 mil millones, Brasil alrededor de 25 mil millones y México menos de 20 mil millones. Además, en la última década perdimos participación de mercado en recepción de IED, ya que mientras en 2001 obtuvo 13 por ciento del total de capital foráneo que llegó a economías en desarrollo, en 2003 cayó a 6.4, en 2005 subió a 7 y desde ese año ha ido a la baja hasta alcanzar 3.2 por ciento en 2009. En conferencia de prensa afirmó que los inversionistas de EU, que son los que más invierten en México, optaron por desarrollar sus proyectos en los países más cercanos y buscan nuestra economía por los bajos costos de producción y mano de obra, además de que hay una tendencia de invertir para consolidar la cadena de suministros.

Sectores Los sectores más atractivos de México para invertir son manufactura pesada, los intensivos en bienes de capital como automóviles, vidrio, química, petroquímica, plásticos, y manufactura ligera (industria eléctrica, electrónica, muebles, instrumentos de medición y control, alimentos, textil y vestido), donde ocupamos el tercer lugar. En servicios financieros tenemos el 24, el 27 en servicios no financieros, 21 en telecomunicaciones y servicios, y 27 en sector primario. Los sectores con mayor crecimiento son: minero y tecnologías de la información, aeroespacial y del juguete. En el corto plazo los sectores con mayor potencial y en que estamos mejor colocados son: automotor, maquinaria eléctrica, aeroespacial, tecnologías de la información e infraestructura básica, las cuales se benefician por la cercanía con Estados Unidos. A largo plazo hay que desarrollar los sectores actuales, pero "hay que irse a las nuevas tecnologías", como biomédicos, procesamiento de información, nanotecnología, microsistemas, robótica, servicios médicos enfocados a la población estadounidense retirada y el turismo médico. Haneine dijo que los flujos globales de IED decrecieron desde 2008 y la recuperación se espera hasta 2011, pues de un billón 979 mil millones de dólares de 2007 caería a un billón 40 mil millones en 2009. Además, muchas de las inversiones se pospondrán entre uno y dos años.